

Statement der GI DRB

Basel, 10. Juli 2024

Früheres Deponiegelände Roemisloch **Statement zur Medienmitteilung der Gemeinde Allschwil**

Die GI DRB nimmt Kenntnis von der Medienmitteilung der Gemeinde Allschwil vom 10.07.2024. Die Analyseergebnisse liegen uns nicht vor. Wir halten an dieser Stelle fest, dass die französischen Behörden der GI DRB klar attestiert haben, dass alle Auflagen und Verpflichtungen aus der Sanierungsverfügung zur damaligen Deponie Roemisloch erfüllt wurden.

Nach der Sanierung wurde ein umfassendes Nachsorgeprogramm mit regelmässigen Messungen umgesetzt. Alle Messungen ergaben für die Nachsorgephase zu erwartende Ergebnisse. Die zuständigen Behörden haben diese Messungen überprüft und die Messergebnisse nie beanstandet. Die Qualität des Wassers im Mülibach wurde vom AUE BL in den vergangenen Jahren nie beanstandet.

2020 und damit acht Jahre nach Abschluss der vollständigen Sanierung konnte das Überwachungsprogramm auf dem Gelände der ehemaligen Deponie Roemisloch in Absprache mit den zuständigen Behörden eingestellt werden. Ebenfalls in Absprache und auf Anordnung der zuständigen Behörden wurden die zur Überwachung eingesetzten Piezometer (Messrohre, die bis ins Grundwasser reichen) Anfang Dezember 2023 planmässig entfernt und das Gelände in seinen ursprünglichen Zustand überführt (siehe unsere Mitteilung vom 07.12.2023: https://www.gidrb.ch/wp-content/uploads/2023/12/20231207_Medienmitteilung-GI-DRB_Roemisloch_Piezometer.pdf). Seit Juni 2024 liegt der Abschlussbericht der DREAL zur Sanierung von Roemisloch vor. Der auf unserer Website publizierte Bericht und alle Untersuchungen bestätigen, dass die Sanierungsziele erreicht worden sind und von der ehemaligen Deponie Roemisloch keine Gefahr für Mensch und Umwelt ausgeht.

Medienkontakt

GI DRB: Medienstelle

(+41 61 517 83 10; medien@gidrb.ch)

GI DRB

Die Groupement d'intérêts pour la sécurité des décharges de la Région bâloise (GI DRB), ein Zusammenschluss von Vertretern der Basler chemischen und pharmazeutischen Industrie, hat

die nachhaltige Sicherung der Deponien Le Letten und Roemisloch durchgeführt. Die GI DRB war im Auftrag ihrer Trägerfirmen BASF, Novartis und Syngenta für alle notwendigen Abklärungen sowie die Umsetzung der Sanierungsarbeiten zuständig.

www.gidrb.ch